



# Noticias de interés

## Noticias de interés



17 de abril de 2013

### En este número:

- [Asuntos Institucionales](#)
- [Cooperación Al Desarrollo](#)
- [Economía y Finanzas](#)
- [Empresa e Industria](#)
- [Búsqueda de Socios](#)
- [Convocatorias y Licitaciones](#)

### **ASUNTOS INSTITUCIONALES**

#### **EL PARLAMENTO DA SU APROBACIÓN FINAL A LA GESTIÓN DEL PRESUPUESTO EUROPEO DE 2011**

Esta mañana el Parlamento Europeo ha votado favorablemente para dar la aprobación final a la gestión del presupuesto de la Unión para el 2011 realizada por la Comisión. El Comisario Algirdas Šemeta valora que desde el Parlamento se haya reconocido así el esfuerzo realizado a lo largo de los últimos años en la gestión y el control de los fondos.

Esta decisión llega en un momento crítico ya que las discusiones entre el Parlamento y el Consejo sobre los futuros programas de la UE continúan. Sin embargo, desde las instituciones europeas se muestran de acuerdo en definir esta decisión como el resultado de las constructivas negociaciones y la cooperación llevada a cabo.

En este sentido, la Comisión ha realizado grandes avances en sus propuestas para la próxima generación de programas europeos, que se aplicarán en el período 2014-2020. Las

propuestas incluyen normas más simples, mayor transparencia, un nuevo sistema de seguimiento y control y medidas de prevención y corrección más estrictas.

### **COOPERACIÓN AL DESARROLLO**

#### **SE ABRE UNA CONVOCATORIA PARA RESIDENCIAS ARTÍSTICAS EN TÚNEZ E ITALIA**

El programa NOSTOI (*Histoires de retours et d'exodes - Stories of retours and exodus*) es un programa de tres años de duración lanzado en octubre de 2011 con un presupuesto de 496.393€, de los cuales el 90% es una contribución del Instrumento Europeo de Vecindad y Asociación (IEVA). Su objetivo es promocionar intercambios entre ciudadanos de la cuenca mediterránea a través de la organización de eventos artísticos.

Dentro de este proyecto, realizado en el marco del programa CTMED, se ha lanzado una convocatoria para seleccionar 60 jóvenes artistas de la región euro-mediterránea, entre 18 y 35 años, que participarán en dos residencias artísticas en junio de este año en Italia y Túnez. Esta acción tiene por finalidad reinvertir en sitios arqueológicos e históricos gracias a actividades artísticas (teatro, danza, música, artes visuales y bellas artes), además de fomentar el diálogo cultural y la movilidad de artistas emergentes de área mediterránea.

Entre los 60 artistas seleccionados, 15 serán elegidos para formar parte de dos talleres de creación que se organizarán en el mes de junio de 2014 en los sitios arqueológicos de Populonia y Cosa Ansedonia, en Italia, y Oudna en Túnez.

Los formularios de participación deben enviarse antes del **5 de mayo** por email.

Para conocer el proyecto NOSTOI y acceder a la convocatoria, pinche [aquí](#).

## **ECONOMÍA Y FINANZAS**

### **EL COMITÉ DE LAS REGIONES INSISTE EN QUE SE FIJEN LOS PRESUPUESTOS 2014-2020 EN LOS PRÓXIMOS MESES**

A finales de la semana pasada tuvo lugar el pleno del Comité de las Regiones (CdR), siendo esta la ocasión en que su Presidente, Ramón Luis Valcárcel, y el del Parlamento Europeo, Martin Schulz, se reunieron para tratar los asuntos de la actualidad europea. De este encuentro cabe destacar que el Presidente del CdR hizo un claro llamamiento al Parlamento Europeo sobre la necesidad de llegar a un acuerdo sobre el Marco Financiero Plurianual (MFP) antes de verano, insistiendo en que las regiones europeas necesitan desde ya planificar la financiación de la que dispondrán.

La falta de acuerdo sobre el próximo marco presupuestario 2014-2020 empieza a inquietar a distintos sectores. Para poder distribuir fondos y planificar futuras acciones es necesario que los entes locales y regionales tengan conocimiento de su presupuesto. Para el Presidente del CdR, no puede ser más allá del verano cuando se cierre dicho acuerdo. El Presidente del Parlamento, por su parte, quiso recordar la necesidad de aclarar la división presupuestaria para los próximos años también como forma de abordar el actual déficit que amenaza a Europa. En el caso menos deseado, la Comisión debería recomendar que se recorte el presupuesto entre 11 y 16 mil millones de euros para poder atacar el déficit, en claro detrimento del interés de las regiones y ciudades europeas.

Ante esto, el Presidente del CdR quiso resaltar las cualidades del instrumento de política de cohesión para luchar contra el desempleo y la pobreza, y también como difusor de las oportunidades que la inversión en innovación ofrece. Y por otra parte, se subrayó que el CdR es una institución que ofrece un gran apoyo al Parlamento Europeo, ya que le hace llegar la voz de las regiones para que sea tenida en cuenta a la hora de adoptar decisiones junto con el Consejo.

## **EMPRESA E INDUSTRIA**

### **HACIA UNA MAYOR TRANSPARENCIA DE LA HUELLA SOCIAL Y MEDIOAMBIENTAL DE LAS GRANDES EMPRESAS EN EUROPA**

Las empresas ejercen un impacto enorme sobre el entorno y la sociedad con la que interactúan en el desarrollo de sus actividades. En los últimos años, las políticas de Responsabilidad Social Corporativa (RSC) se han instaurado como una fórmula de control y mejora del impacto de la actividad empresarial sobre el medio ambiente y la sociedad. Sin embargo, de carácter voluntario y poco armonizado, aún parece insuficiente y por ello la Comisión Europea va en la línea de reforzar la legislación en la materia y obligar a que las empresas tengan que dar cuenta de sus efectos sociales y medioambientales.

Tras la presentación de esta propuesta de transparencia, Michel Barnier, comisario de Mercado Interior y Servicios, ha declarado que al igual que las empresas dan cuenta de sus finanzas y perspectivas a corto y largo plazo, deberían publicar esa misma información sobre su relación con el medio ambiente y la sociedad. Es decir, elaborar estrategias y ofrecer conclusiones en lo relativo, por ejemplo, a la reducción de emisiones o al respeto de los derechos humanos. Importante destacar, que la Comisión es consciente del alto coste financiero que ello conlleva y que, por tanto, se exigiría solamente a empresas de más de 500 trabajadores.

Con esta propuesta, la Comisión quiere contribuir a una Europa más sostenible en la que las empresas sean conscientes de las consecuencias de sus actividades. Esta propuesta obligaría al gran sector empresarial a publicar esta información, sin líneas o directrices específicas, dejando un amplio margen a su forma y diseño. Es decir, que una empresa podrá elegir a qué directrices acogerse para publicar la información: directrices nacionales o internacionales, como puedan ser el código ISO o las propuestas de las Naciones Unidas.

## **BÚSQUEDA DE SOCIOS**

La ONG española **EPlan** está buscando socios para formar parte del proyecto "**Eco Startup**", principalmente miembros de organizaciones activas en el ámbito medioambiental y/o implicadas en el fomento del emprendimiento y la promoción del empleo juvenil.

Se buscan participantes para una formación sobre el emprendimiento ecológico y sostenible como respuesta al problema de desempleo juvenil en Europa. Por otra parte, el objetivo es ofrecer a los jóvenes participantes claves para iniciarse en el mundo de la empresa responsable y sostenible.

El plazo límite de presentación de solicitudes es el próximo **21 de abril**.

## **CONVOCATORIAS Y LICITACIONES**

### **El Programa de Expertos Nacionales en Formación Profesional abre su segunda edición**

El Programa comenzará el 1 o 16 de octubre y tendrá una duración de entre 3 y 5 meses.

Fecha límite para la presentación de candidaturas: **26 de mayo de 2013**.

Para más información, póngase en contacto con nosotros a través de [delegacion.bruselas@junta-andalucia.org](mailto:delegacion.bruselas@junta-andalucia.org).

### **B-Bruselas: Estudio sobre el desarrollo de indicadores de aplicación de los reglamentos REACH y CLP**

El objetivo del presente contrato consiste en preparar una propuesta para establecer indicadores que puedan utilizarse para controlar y medir la aplicación de los reglamentos REACH y CLP. Se deberán realizar 5 tareas en el marco de este contrato: 1. Identificar y revisar toda la información pertinente y disponible. 2. Identificar los posibles indicadores de aplicación pertinentes para los reglamentos REACH y CLP. 3. Seleccionar y proponer indicadores e indicadores clave. 4. Presentar y debatir sobre los indicadores seleccionados y los indicadores clave en un taller organizado por la Comisión. 5. Preparar un informe final.

Duración del contrato: **15 meses**.

Fecha límite para la presentación de ofertas: **14 de junio de 2013**.

Puede acceder al anuncio de la licitación [aquí](#).

### **E-Sevilla: Estudio sobre los factores determinantes de la productividad de trigo y los efectos de las prácticas de gestión de riesgos**

Esta convocatoria de licitación tiene como objetivo realizar un estudio entre los agricultores para obtener datos que permitan al IPTS del JRC llevar a cabo un análisis cuantitativo sobre los factores determinantes de la productividad de trigo y sobre los efectos de las prácticas de gestión de riesgos en la productividad de trigo.

Duración del contrato: **7 meses**.

Fecha límite para la presentación de ofertas: **27 de mayo de 2013**.

Puede acceder al anuncio de la licitación [aquí](#).

### **F-Estrasburgo: Obras de reparación del producto de protección contra incendios proyectado sobre la carpintería metálica del edificio de acceso público Louis Weiss del Parlamento Europeo en Estrasburgo**

Obras de reparación del producto de protección contra incendios proyectado sobre la carpintería metálica del edificio de acceso público Louis Weiss del Parlamento Europeo en Estrasburgo.

Duración del contrato: **24 meses**.

Fecha límite para la presentación de ofertas: **3 de junio de 2013 – 17:00**.

Puede acceder al anuncio de la licitación [aquí](#).